
 

Stadt Arendsee (Altmark) 
 
 

Niederschrift 
 
 
zur 14. Sitzung des Ausschusses für Bau, Vergabe, Stadt- und Dorfentwicklung 
 

Sitzungstag: Dienstag den 06.04.2021 

Sitzungsort: Rathaus, Sitzungszimmer, Arendsee 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:59 Uhr 
 
 Sitzungsnummer: 0168/2021 
Anwesende 

Teilnehmer: 

Herr Jörg Benecke   

Herr Bernd Jagodzinski   

Herr Norman Klebe   

Herr Jens Reichardt   

Herr Uwe Walter   

Herr Tino Zachhuber Vertretung für Herrn Hinze 

Gäste: 

Herr Hartmut Baier   

Frau Vilja Hanke   

Herr Frank Rossau   

Verwaltung: 

Frau Beate Potas   

Frau Jasmin Scheffler   

Presse und Zuhörer: 

1 Einwohner nur öffentlicher Teil 

Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld nur öffentlicher Teil 

Volksstimme, Herr Ziems nur öffentlicher Teil 

Gäste: 

Frau Dalgahn nur öffentlicher Teil 

 
Entschuldigt 

Nicht anwesend: 

Herr Hans-Joachim Hinze vertreten durch Herrn Zachhuber 
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Tagesordnung 
 

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 
Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-
nung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen 
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der 
öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 23.03.2021 

4. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 23.03.2021 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Vorstellung Sanierung Heizung Rathaus (Frau Dalgahn) 

7. Mitteilungen des Bürgermeisters und der Amtsleiterin 

8. Anfragen und Anregungen 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende des Ausschusses, Herr Klebe, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden. Von sechs Mitgliedern des Ausschusses sind zu Beginn der Sitzung 6 Mitglieder 
anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Die Einladung erfolgte ordnungsge-
mäß. Herr Zachhuber ist in Vertretung für Herrn Hinze anwesend.  

 

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behand-
lung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  
 

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nie-
derschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 23.03.2021 

 

Herr Jagodzinski merkt an, dass in der Niederschrift wieder von Herrn und Frau Jago-
dzinski gesprochen wird (Anwesenheit). 
 

Herr Benecke fragt, wo die beim letzten Ausschuss genannten Listen/Zuarbeiten zu finden 
sind (Straßenbeleuchtung, Straßenreparaturen und Spielplätze). 
Herr Klebe erklärt, dass die Listen unter dem TOP 7 Ö der Sitzung vom 23.03.2021 zu fin-
den sind. Es gibt für die Spielplätze einen ausführlichen TÜV-Bericht, der bei Bedarf gern 
im Hauptamt bei Frau Tröster eingesehen werden kann. 
 

Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 23.03.2021 wird mit 5 Ja-Stimmen 
und 1 Enthaltung genehmigt.  

 

TOP 4 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 
23.03.2021 

 

Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 

Keine Fragen durch Einwohner.  
 

TOP 6 Vorstellung Sanierung Heizung Rathaus (Frau Dalgahn) 
 

Herr Klebe informiert über den aktuellen Stand und heißt Frau Dalgahn willkommen. 
Frau Dalgahn stellt sich kurz vor und erklärt Möglichkeiten, die für die Erneuerung der Hei-
zungsanlage im Rathaus in Frage kommen könnten. Bei Sichtung des Energiebedarfsaus-
weises wurde klar, dass die Wände viel Wärme nach außen durchlassen. In diesem Zu-
sammenhang sollte man sich über eine zusätzliche Dämmung unterhalten (Anbauten und 
oberste Geschossdecke im Haupthaus). Es wäre eine Förderung aller Maßnahmen (von 
der Dämmung bis hin zum Anstrich der Wände wegen Stemmarbeiten zur Rohrverlegung) 
in Höhe von 20 bis zu 35 % möglich. Eine reine Gastherme ohne erneuerbare Energie ist 
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nicht förderfähig. Frau Dalgahn informiert über die mögliche Zusammenarbeit mit Frau Dr. 
Mösenthin und erklärt die Gedankenskizze. Zusätzlich gibt es ein KfW-Förderprogramm 
230 (für innovativer Umweltschutz), bei dem man sich als Gemeinde mit der Idee bewerben 
kann und bei der eine Möglichkeit des 30 %-igen Zuschusses (nicht rückzahlbar) besteht. 
 

In der weiteren Diskussion wird darüber informiert, dass die Fernwärmeleitung durch Frau 
Dr. Mösenthin getragen werden würde. Über einen EEE (Energieeffizientexperten - zwin-
gend notwendig, um Förderungen beantragen zu können), wäre eine Gegenüberstellung 
der Kosten Gas- und Pelletheizung möglich. Frau Dalgahn müsste noch einen HLS-Planer 
hinzuziehen, damit das Projekt ordnungsgemäß geplant werden kann. Für weitere Optio-
nen wurde ein Blockheizkraftwerk (BHKW) und eine Infrarotheizung genannt. Eine Infra-
rotheizung empfiehlt Frau Dalgahn aus Erfahrung definitiv nicht. Weiterhin wird das Heiz-
haus in der Alten Poststraße angesprochen. Hier könne man prüfen, ob eine Grundversor-
gung für die kommunalen Einrichtungen möglich wäre (auch über Pellet). Herr Klebe weist 
darauf hin, dass das Heizhaus im Eigentum des Altmarkkreises steht.  

 

TOP 7 Mitteilungen des Bürgermeisters und der Amtsleiterin 
 

Herr Klebe informiert über: 
- Baumschnitzarbeiten durch Herrn Winter aus Thale 

Skulpturen sollen im Sommer erstellt werden; dazu werden Baumstümpfe genutzt 
Vorstellung erfolgt im nächsten Bauausschuss (krankheitsbedingt wurde heute ab-
gesagt) 
Eine Verrechnung der Arbeit kann teilweise mit Material erfolgen und soll auch über 
Spenden und Sponsoring möglich sein 

- Friedensstraße 2/Ecke Hohe Warthe 
Der Altmarkkreis wurde über Neuigkeiten informiert (weiterer Verfall); Sicherungs-
maßnahmen wurden gefordert 

- Radweg in Verbindung mit Altmärkischer Höhe 
Am 26.04.2021 gibt es einen Termin mit dem LSBB Stendal, dem Bürgermeister 
Prange (Altmärkische Höhe) und Herrn Klebe  

- Parkplatz Kastanienweg 
16 Parkplätze sind möglich 
9 sind aktuell noch frei, die restlichen sind schon reserviert 
Ab 01.05.2021 für 15 € pro Monat zu mieten 
Bügel wurden schon geliefert und werden zeitnah installiert 

- Wiederaufforstung Rademin 
Kontaktaufnahme mit dem BUND (Herr Fonger in Salzwedel) erfolgte, benötigte Un-
terlagen werden von der Verwaltung zur Verfügung gestellt 

- Bauvorhaben in Arendsee 
Hinterm Kirchhofe wird gebaut 
Breitenstein/Ecke Grüner Weg wird vorbereitet 
Jackon Insulation Mechau hat eine Änderung des B-Planes beantragt 

- Digitale Tafeln für Sitzungsdienst und Feuerwehr 
wahrscheinlicher Liefertermin am 23.04.2021 

 

TOP 8 Anfragen und Anregungen 
 

Herr Zachhuber erfragt den aktuellen Sachstand im Stadtwald. Herr Klebe und Frau Scheff-
ler erklären, dass die Stellen beräumt und das Holz vermarktet werden soll. An der Bunga-
lowsiedlung muss die Brutzeit abgewartet werden und dann wird auch dort beräumt und 
nachgepflanzt. Förderprogramme sollen genutzt werden. Auf die Wege im Stadtwald (Hin-
term Friedhof) soll ein besonderes Augenmerk gerichtet werden, damit diese weiter begeh-
bar bleiben.  
 
 
gez. Klebe gez. Scheffler 
Ausschussvorsitzender Protokollantin 

 

Arendsee, 08.04.2021 
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